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ПРОГОËОСОВАËИ ЗА
БЛАГОУСТРОЙСТВО

Жители сразу четырех до-
мов, находящихся под управле-
нием УК «Жилфонд» и «Эталон», 
заявили о своем желании по-
участвовать в программе. Со-
брания прошли во дворах по 
адресам: ул. Советская, д. 20; 
ул. Комсомольская, д. 121; ул. 
Р.Люксембург, д. 58, 60. 

Представители Администра-
ции ТМР предложили по ка-
ждой территории план благоу-
стройства, в который сразу же, 
в живом общении, вносились 
корректировки. На вопросы, 
волнующие людей, были даны 
ответы, в том числе, и главой 
района Дмитрием Юнусовым.

(Продолжение темы на стр. 5)

КОМÔОРТ

ул. Советская, д. 20

Губернаторский проект «Решаем вместе!», реализуемый на территории Ярославской области с 
2017 года с целью повышения уровня комфортности проживания жителей, ежегодно позволяет бла-
гоустроить несколько дворовых территорий в городе и районе. Сейчас, в разгар лета, когда еще не 
завершены работы на объектах текущего года, уже проведены собрания, чтобы запланировать ре-
монты на следующий, 2021 год.
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НОВОСТИ ЖКХ

Освободите 
помещение

Вернуть подвалы, колясочные и 
другие общие помещения в собствен-
ность жителей многоквартирных домов 
будет проще. В Госдуме рассматрива-
ется законопроект об отмене исковой 
давности по таким делам, а минстрой 
собирается привлечь к этому процессу 
Госжилинспекцию. Значительная часть 
подвалов, чердаков, колясочных, про-
тивопожарных проходов, лифтерных 
и даже мусоросборочных камер вклю-
чена в реестры муниципальной соб-
ственности, отмечает «ЖКХ-Контроль». 
Однако они должны быть общедолевой 
собственностью жителей. Такое проис-
ходило, как правило, без правовых ос-
нований, чаще всего по инициативе му-
ниципальных и региональных властей. 
Из-за осложненного доступа к комму-
никациям в подвалах нередко случа-
ются трагедии с гибелью людей. Отсут-
ствие общедолевой собственности на 
такие помещения порождает проблемы 
с принятием решений на общих собра-
ниях (доли голосов жителей оказы-
вается слишком мало), к сложностям 
при благоустройстве, ремонте зданий, 
повышении их энергоэффективности, 
говорят в «ЖКХ-Контроль». При этом 
муниципалитеты еще и тратятся на эти 
помещения - должны вносить плату за 
их содержание, капремонт, отопление.

Отменять мораторий 
преждевременно

Собираемость платежей за жилищ-
но-коммунальные услуги в России по-
степенно восстанавливается. На фоне 
этого Правительство РФ готово обсуж-
дать сроки отмены моратория на начис-
ление пеней и штрафов за неоплату по-
требителями ЖКУ, но на данный момент 
считает такие меры преждевременны-
ми. Власти ввели запрет на начисление 
и взыскание пеней, штрафов и неусто-
ек с потребителей за неуплату жилищ-
но-коммунальных услуг в апреле 2020 
года. Согласно ПП РФ № 424, мораторий 
действует до 1 января 2021 года, с чем 
не согласны поставщики ЖКУ.

 Подпись без 
доверенности

В Госдуму РФ для рассмотрения во 
втором чтении внесен законопроект о 
праве подписи договоров председате-
лем Совета многоквартирного дома без 
доверенности с согласия общего собра-
ния собственников. Авторы документа 
внесли в предыдущую редакцию реко-
мендованные после первого чтения по-
правки. Законопроект № 518643-7 меня-
ет формулировки ст. ст. 161.1 и 164 ЖК 
РФ и касается реализации полномочий 
председателя Совета МКД. В действу-
ющей редакции этих статей председа-
тель имеет право подписывать договор 
управления, договоры по содержанию 
и ремонту общедомового имущества 
при непосредственном управлении, 
акты выполненных работ только при 
наличии у него выданных собственни-
ками доверенностей. Авторы законо-
проекта в пояснительной записке отме-
тили, что такой механизм создает ряд 
трудностей, «связанных, прежде всего с 
взаимоотношениями между председа-
телем совета многоквартирного дома, 
управляющей организацией и третьи-
ми лицами». Они предложили внести 
изменения в ЖК РФ и разрешить пред-
седателю Совета МКД подписывать 
такие документы без доверенностей, 
если ранее на ОСС собственники наде-
лили его подобными полномочиями.

По материалам сайтов rg.ru, roskvartal.ru

ДËЯ ДОСТУПНОСТИ И УДОБСТВА
ВАЖНО

ГОРЯЧАЯ ВОДА ПО НОРМАМ

Напоминаем, что с це-
лью обеспечения лучшей 
доступности для граждан 
с июля все специалисты 
управляющих компаний 
«Жилфонд» и «Эталон» 
работают в офисе, распо-
ложенном по адресу: ул. 
Моторостроителей, д. 93. 
Заявления принимаются 
с 09.00 до 18.00 час. Обе-
денный перерыв с 13.00 
до 14.00 часов.

Офис на ул. Луначарско-
го, д. 105 не работает.

ТЕЛЕФОНЫ:
Аварийно-диспетчерская служба (круглосуточно):

2-90-60, 8-901-985-47-40

Специалист по работе с населением (приемная):
7-21-15, 8-901-486-21-15

Технический отдел:
2-15-15, 7-35-66, 8-901-485-75-66

Начальник участка уборки подъездов и дворов:
8-915-972-72-61

СТАРЫЙ ДИВАН – 
ОТВЕТСТВЕННОСТÜ СОБСТВЕННИКА

По вопросам вывоза 
крупногабаритного 

мусора следует звонить 
по телефону:

8-901-058-11-82
Заказать бункер можно 

по телефонам:

8(4852) 20-72-02
20-85-26

Напоминаем, что с це- ТЕЛЕФОНЫ:ТЕЛЕФОНЫ:
Уâàæàåìûå æèòåëè!

Но дело в том, что имен-
но такой мусор, считающийся 
крупногабаритным, т.к. из-
за размера он не может по-
меститься в контейнерах, и 
не должен складироваться у 
подъездов. Собственники обя-
заны организовать вывоз та-
ких отходов, либо доставить их 
до контейнерной площадки. А 
вот обеспечение необходимо-

го количества мест для разме-
щения крупногабаритного му-
сора является обязанностью 
регионального оператора по 
обращению с ТКО. 

На территории Ярославской 
области таковым является ООО 
«Хартия». Транспортировкой 
твердых коммунальных отхо-
дов в Тутаевском районе зани-
мается ООО «ЭКО-ТРАНС». 

В управляющие компании поступает большое количество жалоб от жителей на несво-
евременный вывоз мусора, особенно крупногабаритного, от подъездов жилых домов. Люди 
недовольны, что старая мебель, техника, строительные отходы лежат у палисадников 
чуть ли не неделями.
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Между тем, горячую воду 
для проведения профилакти-
ческих работ нельзя отключать 
больше, чем на 14 суток. Об 
этом напоминает Роспотреб-
надзор. При этом все профи-
лактические работы нужно 
проводить только летом, когда 
стоит теплая погода. Темпера-
тура горячей воды для населе-
ния должна поддерживаться в 
пределах не ниже 60 и не выше 

ГОРЯЧАЯ ВОДА ПО НОРМАМ
После почти двухнедельного отключения тутаевцы с нетер-

пением ждали горячее водоснабжение в своих квартирах. Подклю-
чение началось поэтапно, надеемся, дождутся все. Хотя объемы 
проводимых на сетях работ вызывают сомнения в соблюдении 
сроков.

75 градусов. Регионы сами мо-
гут сокращать сроки летней 
профилактики, если есть к это-
му технические возможности. 
О том, когда будет отключена 
горячая вода, власти должны 
сообщить в средствах массо-
вой информации, на сайтах 
муниципальных образований. 
Также до жителей информация 
доводится через объявления 
на подъездах домов и инфор-

мационных стойках.
По Правилам предоставления 

коммунальных услуг собственни-
кам и пользователям помещений 
в многоквартирных и жилых 
домах, плата за коммунальные 
услуги при их предоставлении 
с перерывами, превышающими 
установленную продолжитель-
ность, должна быть уменьшена. 
«За каждый час превышения до-
пустимой продолжительности 
перерыва подачи горячей воды, 
исчисленной суммарно за рас-
четный период, в котором про-
изошло указанное превышение, 
размер платы за коммунальную 
услугу за такой расчетный пери-
од снижается на 0,15 процента 
размера платы, определенного 
за такой расчетный период», - 
напоминают в Роспотребнадзо-
ре. Помимо этого исполнитель 
должен выплатить неустойку 
(штраф, пени), если перерывы 
не связаны с отсутствием техни-
ческой возможности оказания 
коммунальных услуг без пере-
рывов.

Для того, чтобы был сделан 
перерасчет, владелец жилья 
должен обратиться с письмен-
ным заявлением в ресурсоснаб-
жающую организацию.

По материалам rg.ru

ЦЕНА НА ГАЗ ВЫРАСТЕТ
С 1 августа в России вырастут оптовые и розничные 

цены на газ, говорится в приказе Федеральной антимо-
нопольной с лужбы (ФАС).

В документе идет речь о по-
вышении оптовых цен на газ, 
добываемый «Газпромом» и его 
«аффилированными лицами», 
предназначенный для последу-
ющей продажи населению. Сле-
дующим пунктом в нем указыва-
ется, что «оптовые цены на газ, 
утвержденные настоящим при-
казом, учитываются при форми-
ровании розничных цен на газ, 
реализуемый населению».

Ранее, в апреле этого года, 
ФАС опубликовала проект при-
казов об индексации с 1 июля 
2020 года регулируемых оптовых 
цен на газ для промышленности 
и населения на 3 процента. Впо-
следствии из-за пандемии служ-

ба отложила индексацию цен.
Повышение цен на газ про-

комментировал эксперт Финан-
сового университета при прави-
тельстве России Игорь Юшков. 
Он отметил, что в индексации 
тарифов нет ничего необычного: 
они повышаются каждые полго-
да, с 1 января и с 1 июля.

«Как правило, это происходит 
на уровне инфляции по итогам 
года. Ничего ужасного в этом нет. 
Конечно, всем нам хотелось бы, 
чтобы тарифы не росли, но как 
минимум на уровне инфляции 
они всегда подрастают. Это пози-
ция государства, чтобы постав-
щики газа и электроэнергии не 
обанкротились».

УСТАНОВКА И РЕМОНТ ЗА СЧЕТ КОМПАНИИ

 В связи с этим потребовалось 
внести изменения в ряд поста-
новлений Правительства РФ по 
вопросам оказания коммуналь-
ных услуг, в частности, в ПП РФ 
№ 491 и № 354. Отметим, что все 
изменения касаются только элек-
тросчетчиков и не относятся к 
приборам учета других комму-
нальных ресурсов. В новом по-
становлении уточняется, как бу-
дет построено взаимодействие 
между поставщиками электро-
энергии и потребителями услу-
ги, зафиксированы обязанности 

сторон и особенности учета элек-
троэнергии, установлены сроки 
выполнения отдельных работ по 
эксплуатации приборов учета. 
Представители Минэнерго РФ по-
яснили, что «с граждан снимается 
вся ответственность за повер-
ку приборов учета, но остается 
обязанность следить за сохран-
ностью прибора учета, если он 
установлен в их зоне ответствен-
ности (например, в квартире или 
на земельном участке, где стоит 
частный дом)». 

Минэкономразвития и Мин-

1 июля 2020 года вступило в силу постановление Правительства РФ от 29.06.2020 № 950. Этим документом ответ-
ственность по установке, обслуживанию и ремонту счетчиков электроэнергии в многоквартирных домах закрепляется 
за энергосбытовыми организациями, в частных домах – за сетевыми компаниями. С 1 июля установка, ремонт, обслужи-
вание и замена приборов учета электроэнергии будет проводиться за счет энергетических компаний.

строй РФ до конца 2020 года долж-
ны разработать методические 
рекомендации для адаптации 
региональных и муниципальных 
программ энергосбережения к 
новым правилам. В течение трех 
месяцев Минстрою РФ необхо-
димо также актуализировать ве-
домственные акты. Напомним, 
что, согласно Федеральному за-
кону от 27.12.2018 № 522-ФЗ в 
России начинается постепенная 
замена индивидуальных прибо-
ров учета электроэнергии, уста-
новленных в частных и много-

СРОК – 
СЕРЕДИНА
 СЕНТЯБРЯ
В середине июля состоялось 

селекторное заседание ко-
миссии Общественной палаты 
Ярославской области по вопро-
сам жилищно-коммунального 
комплекса, посвященное подго-
товке к отопительному сезону 
2020 – 2021 годов. В обсуждении 
приняли участие члены муници-
пальных общественных палат, 
руководители ресурсоснабжаю-
щих организаций, представите-
ли органов власти, курирующих 
сферу ЖКХ, а также сенатор Сер-
гей Березкин.

К этому периоду было под-
готовлено около  40 процентов 
тепловых сетей, более 50 про-
центов – водопроводных и 64 
процента – канализационных. 
План по обновлению труб те-
плоснабжения выполнен на 29 
процентов, сетей водоотведе-
ния и водоснабжения – на 51 
процент.

Все запланированные рабо-
ты должны быть завершены до 
начала отопительного сезона. 
До 15 сентября весь жилищный 
фонд области должен пройти 
паспортизацию.

yarreg.ru

квартирных домах, на «умные» 
счетчики. Такие приборы само-
стоятельно и единовременно во 
всем МКД снимают и передают 
исполнителю услуг показания о 
потреблении ресурса, ограничи-
вают подачу электроэнергии по-
требителям-неплательщикам.

roskvartal.ru
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ПРИДОМОВЫЕ ТЕРРИТОРИИ – 
В ПОРЯДОК

ТЕКУЩАЯ РАБОТА

ул. Комсомольская, д. 36. Выполнено восстановление сту-
пеней крыльца. Завершается ремонт тротуара и подходов 
к подъездам.

ул. Комсомольская, д. 77. 
Продолжается утепление фасада дома.

пр-т 50-летия Победы, д. 24. 
Установлен общедомовой прибор 
учета тепловой энергии.

ул. Моторостроителей, д. 68.
Проводится косметический ремонт 3-го подъезда.

В этот сезон уделяется большое внимание 
благоустройству придомовых территорий: 
облагораживаются входные группы, фасады. 
Сразу у нескольких домов проводится ремонт 
и замена асфальтового покрытия. Особенно 
этому рады жители дома № 17 на проспек-

Середина лета – самый разгар ремонтных работ на жилом фонде. 
Продолжаются все внутренние работы, но особый упор сейчас дела-
ется на те виды ремонта, которые требуют соблюдения темпера-
турных условий. Это и ремонт кровель, и отделочно-покрасочные ра-
боты, и утепление стен и ремонт межпанельных швов. Практически 
ежедневные дожди вносят существенные коррективы в сроки выпол-
нения запланированных объемов, но темп работ не снижается. 

те 50-летия Победы, которые долгое время 
вынуждены были подходить к подъездам по 
лужам. Уложенный бордюрный камень не 
только разграничил пешеходную и проезжую 
части, но и не позволит теперь застаиваться 
лужам на тротуаре.

пр-т 50-летия Победы, д. 17. Долгожданный ремонт тротуа-
ра и подходов к подъездам. На очереди – укладка асфальта.

ул. Советская, д. 18. 
Начат капитальный ремонт кровли.

ул. Комсомольская, д. 89. 
Произведена покраска входных групп.
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ПРОГОËОСОВАËИ ЗА 
КОМÔОРТ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПРИДОМОВЫЕ ТЕРРИТОРИИ – 
В ПОРЯДОК

Бурное обсуждение вызвали 
предложенные планы у всех четы-
рех домов по размещению парко-
вочных мест. Действительно, здесь 
люди делятся на два лагеря: име-
ющие автомобили и нет. С одной 
стороны, хочется видеть во дворе 
больше зелени, детские и спортив-
ные площадки. Но с другой – необ-
ходимо считаться с реальностью, 
ведь наш город строился, когда 
владельцами машин были едини-
цы, а сейчас в некоторых семьях не 
по одной легковушке. И весь этот 
транспорт надо куда-то парковать, 
даже просто приезжая домой на 
обеденный перерыв.

Задавались вопросы и по ме-
жеванию благоустроенных тер-
риторий. Действительно, сейчас в 
проекте «Решаем вместе!» одним 
из условий является оформление 
отремонтированных участков в 
собственность жителей. Конечно, 

(Продолжение. Начало на стр. 1)

это не радует. Но, как показывает 
практика, к такому распределению 
ответственности постепенно идут 
все города. Сейчас дороги во мно-
гих дворах находятся в плачевном 
состоянии и участие в губернатор-
ской программе – один из спосо-
бов добиться ремонта междворо-
вых проездов.

Среди жителей этих четырех до-
мов проведено голосование. При 
положительном решении уже в 
следующем году во дворах закипит 
работа и произойдут долгождан-
ные преобразования. Управляю-
щие компании «Жилфонд» и «Эта-
лон» всегда принимают активное 
участие в благоустройстве придо-
мовых территорий своих домов. 
Мы ремонтируем отмостки, вход-
ные группы, помогаем с озелене-
нием, чтобы был виден весь ком-
плекс проделанной работы и стало 
красиво и во дворе, и у домов.

СОВМЕСТНЫМИ УСИËИЯМИ 
ОЗЕËЕНИËИ ДВОР

На прошлой неделе в благоустроенном по губернаторскому проекту «Решаем вместе!» дворе на Комсомольской, 95, 97 и 
Советской, 13, 17 жители вместе с представителями Администрации ТМР и управляющих компаний высадили туи.

Двор очень преобразился, хотя 
ремонт прошел не без нареканий 
жителей. Очень хочется, чтобы эта 
программа с таким многообеща-
ющим названием действительно 
оправдывала ожидания людей и 
максимально соответствовала их 
требованиям. Надеемся, что недо-
четы будут устранены, и в после-
дующие годы работы будут прово-
диться качественнее.

Сейчас зеленый газон и дере-
вья смотрятся очень красиво. На-
деемся, все туи приживутся и хо-
рошо перезимуют. Жители очень 
старались. Активное участие 
приняли и старшие наших домов 
Валентина Федоровна Кошкина 
(Комсомольская, 97) и Марина 

Михайловна Борисова (Комсомоль-
ская, 95). УК «Жилфонд» тоже внес-
ла свою лепту – помогла в озелене-
нии и отремонтировала отмостку 
Комсомольской, 97. Валентина 
Кошкина от лица жителей попро-
сила через газету поблагодарить 
управляющую компанию и лично 
ее директора Коврижко Алексея 
Валерьевича за проделанную рабо-
ту.

Совместный труд – это всегда хо-
рошо. Мы очень рады за этот двор, 
где жители, несмотря на то, что 
дома находятся под управлением 
разных обслуживающих организа-
ций, смогли договориться между 
собой, прийти к общему решению и 
поучаствовать в проекте.

ул. Р. Люксембург, д. 58

ул. Комсомольская, д. 121

ул. Р. Люксембург, д. 60
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НА ЗАМЕТКУ

Проблема расселения аварийных и ветхих домов актуальна для всех городов России. В том числе и для Тутаева, 
где числится 20 таких домов. Поэтому сегодня мы публикуем выдержки из интервью, данного Российской газете 
главой наблюдательного совета Фонда содействия реформированию ЖКХ Сергеем Степашиным по интересую-
щей многих теме.

Сергей Вадимович, чаще всего 
из регионов к нам приходят жало-
бы на качество новых домов, в ко-
торые переселяют из аварийного 
жилья. Сообщают об этом и в Фонд 
ЖКХ. Как реагируете? И много ли у 
вас таких жалоб?

Сергей Степашин: У нас есть 
специальный реестр, куда заносят 
все обращения граждан, связан-
ные с качеством жилья для пересе-
ления из аварийных домов. Сейчас 
там находится информация на 244 
дома из 59 регионов. И они будут 
стоять на контроле до полного 
устранения нарушений. Кстати, 
четыре года назад в реестре было 
1130 многоквартирных домов, а в 
прошлом году - 381 дом.

Как наказываете за брак и срыв 
сроков?

Сергей Степашин: Штрафуем. По 
100 тысяч рублей за каждый мно-
гоквартирный дом. За последние 
четыре года штрафы выписаны 28 
регионам по 122 многоквартир-
ным домам.

Не такие уж и большие штрафы. 
Помогают?

Сергей Степашин: Раз жалоб на 
качество становится меньше - зна-
чит помогают. А для тех, на кого 
они не действуют, у нас есть другие 
варианты. Например, фонд может 
принять решение о возврате части 
финансовой поддержки на пересе-
ление. Карелии пришлось вернуть 
500 тысяч рублей за то, что в про-
блемном доме уже после штрафа 
не были устранены строительные 
дефекты.

Эти наказания не касаются ко-
го-то лично. Штраф из бюджета 
свой кошелек не тянет.

Сергей Степашин: Здесь вы не 
совсем правы. Главы регионов, му-
ниципалитетов отвечают за бюд-
жет. И весьма серьезно. Как и за вы-
полнение программы переселения 
из аварийного жилья. Напомню, 
что в 2016 году главе Карелии Алек-
сандру Худилайнену президент 
страны объявил выговор «в связи 
с нарушением обязательств по ор-
ганизации переселения граждан из 
аварийного жилья».

Только ему одному?
Сергей Степашин: После этого 

случая, похоже, желающих попасть 
под выговор президента больше 
не нашлось. А мы со своей стороны 
держим руку на пульсе. Работаем 
вместе с надзорными и правоохра-
нительными органами.

Новые дома - это хорошо. Но 
мы знаем, как сильно изношена 
инфраструктура ЖКХ, что чревато 
авариями и экономическими по-
терями. Что делается для решения 

этой проблемы?
Сергей Степашин: Это вопрос 

модернизации ЖКХ. Нам 70 про-
центов коммунальной инфраструк-
туры - канализация, тепло, котель-
ные - еще от Советского Союза 
досталось. Нашему фонду поруче-
но подготовить предложения, как 
навести здесь порядок. Будем ра-
ботать по этой теме вместе с Мин-
строем.

И у нас появится программа мо-
дернизации ЖКХ, как по аварийно-
му жилью?

Сергей Степашин: Она была и 
уже реализована в 25 регионах. 

Ну, хоть в тех 25 регионах, где 
программа работала, уже все нор-
мально?

Сергей Степашин: Что вы! Еще 
работать и работать. Но около 10 
миллионов человек смогли улуч-
шить свои условия. Немного, ко-
нечно. Хотя, как считать.

Хорошо бы и остальным улуч-
шить. Наверное, все-таки нужно 
принимать долгосрочную и мас-
штабную программу?

Сергей Степашин: Безусловно. 
Сейчас готовится серьезное сове-
щание по ЖКХ под эгидой прези-
дента страны. Оно будет касаться 
работы муниципалитетов и про-
блем с коммунальной инфраструк-
турой. Это на перспективу. Но есть 
проблемы, которые надо решать 
оперативно. Они связаны с коро-
навирусом. Три месяца люди могли 
задерживать оплату коммунальных 
услуг, не боясь пени. На капремонт 
вообще платить не надо было. Об-
щественный совет Минстроя, кото-
рый я возглавляю, написал письмо 
на имя премьер-министра, чтобы 
все-таки продумать варианты ком-
пенсации компаниям, которые ра-
ботают в ЖКХ.

Какие меры необходимы, чтобы 
не допускать поспешного перево-

да запущенного жилфонда, требу-
ющего ремонта, в аварийную кате-
горию?

Сергей Степашин: Делать вовре-
мя капитальный ремонт. Однако 
бывает и так: дом в принципе-то 
неплохой, его можно капитально 
отремонтировать. Но он находится 
в очень хорошем месте - в центре 
города. И на него положили глаз 
бизнесмены.

Они с удовольствием снесут 
дом, а на его месте сделают торго-
вый центр или еще что-либо. 

Но не все жильцы хотят пересе-
ляться.

Сергей Степашин: Это пробле-
ма! Большинство жильцов готовы 
уехать, а одна-две семьи говорят: 
«Мы не уедем!». Сейчас в закон го-
товятся поправки в части форми-
рования единого подхода к ликви-
дации ветхого и аварийного жилья. 
Что касается ветхих домов, то про-
блема будет решаться голосовани-
ем граждан, что позволит защитить 
права людей и минимизировать ко-
личество судебных споров. Таким 
образом, решение о переселении 
будут принимать сами граждане.

Как вы оцениваете выполнение 
программы аварийного жилья? Во 
многих городах стоят целые квар-
талы старых деревянных двухэта-
жек, которые не подлежат сносу 
по программе, потому что они не 
аварийные. Но это бараки с удоб-
ствами во дворе, в которых невоз-
можно жить!

Сергей Степашин: По мне - так 
это самая большая проблема се-
годня. Мы все еще определяем от-
дельно - ветхое жилье, отдельно 
- аварийное. Пора перестать пря-
тать голову в песок, как страусы, не 
замечая, что в ветхих домах жить 
нельзя. XXI век на дворе! Ветхое - 
это и есть аварийное жилье. Нечего 
их делить. И надо помогать регио-

нам избавляться от такого старья. 
Уже изменен порядок перечис-

ления регионам денежных средств 
на реализацию программы. Мы 
тщательно контролируем, насколь-
ко своевременно и оперативно 
используют на местах финансовую 
поддержку.

Кто и как должен контролиро-
вать своевременность ремонта в 
жилых домах, чтобы избежать чрез-
вычайных ситуаций, связанных, на-
пример, с обрушением потолка? 

Сергей Степашин: Вопрос дей-
ствительно очень серьезный. 
Контролирует своевременное вы-
полнение работ по капитальному 
ремонту региональный Фонд ка-
премонта.

Чтобы исключить ситуации, 
подобные описанной, необходи-
мо, чтобы представители Государ-
ственной жилищной инспекции ре-
гиона и муниципалитета регулярно 
проводили мониторинг всего жи-
лищного фонда. По факту таких 
обследований должны принимать 
меры оперативного реагирования.

В случае если собственники жи-
лья понимают, что проживание в 
многоквартирном доме опасно для 
жизни, им необходимо обратиться 
в свой муниципалитет с просьбой 
признать их дом аварийным. В те-
чение 30 рабочих дней межведом-
ственная комиссия рассматривает 
заявку, проводит обследование 
здания и принимает решение - яв-
ляется ли дом аварийным.

Что касается процедуры оценки 
аварийности зданий, то хочу об-
ратить ваше внимание на то, что 
в 2019 году по инициативе Фонда 
ЖКХ был разработан свод правил 
«Здания жилые многоквартир-
ные. Правила оценки аварийного 
и ограниченно-работоспособного 
технического состояния». Он всту-
пил в действие 25 июня 2020 года. 
И теперь, например, состояние 
многоквартирных домов высотой 
до пяти этажей включительно об-
следуется по визуально наблюда-
емым дефектам фундаментов, не-
сущих стен, перекрытий и других 
строительных конструкций здания. 
Обследование проводится до пер-
вого обнаруженного дефекта, кото-
рый соответствует любому крите-
рию аварийности.

Таким образом, процедура 
оценки многоквартирных домов 
стала существенно менее трудо-
емкой, а значит, более доступной и 
для граждан, и для муниципалите-
тов.

Стоимость обследования долж-
на снизиться примерно в семь раз.

Использованы материалы rg.ru
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      Практически все злоумыш-
ленники представляются сотруд-
никами службы безопасности ка-
кого-либо банка. Под предлогом  
предотвращения несанкциони-
рованного списания денежных 
средств они убеждают человека 
сообщить реквизиты банковской 
карты, сведения о секретных 
смс-кодах, после чего деньги со 
счета пропадают. Также мошен-
ники убеждают людей оформить 
кредиты и перевести деньги на 
указанные ими телефонные но-
мера, оплатить страховку и услуги 
курьера для получения кредита.
Чаще всего подобные звонки 
поступают с абонентских номе-
ров с кодом (495), например, 
84950692563, 84950692412, 
84955445795 и т.д., но могут и 
с других номеров, таких как: 
89773103569, 89505501443.
Удивительно, но жертвами теле-
фонных мошенников становят-
ся не только люди пенсионного 
возраста, но и представители мо-

В последнее время тутаевцы практически ежедневно становятся жертвами мошенников, которые обманным 
путем снимают денежные средства граждан с банковских карт. В отделение полиции пострадавшие обращаются 

с соответствующими заявлениями с пугающей частотой.

БЕЗОПАСНОСТЬ

лодого поколения. По мнению 
психологов одна из причин – не 
сформированное опасение. Фи-
нансовое мошенничество, в от-
личие от уличного, до сих пор 
что-то далекое от нас. Несмотря 
на обилие информации, мы не 
вдумываемся и не вчитываем-
ся в предостерегающие тексты, 

считая, что с нами это точно не 
случится. Люди думают, что все 
знают, что они «продвинутые», 
хорошо разбираются в гадже-
тах, электронных платежах, 
интернет-магазинах. Это рас-
слабляет. Кроме того, многие 
сегодня везде ходят с пластико-
вой карточкой, «светят» данные 

карты в интернете.
Между тем, телефонные мошен-
ники, как правило, образован-
ные и грамотные люди, хорошо 
владеющие различными психо-
логическими приемами. Один из 
них – установка доверительного 
контакта. К человеку обращают-
ся по имени-отчеству, стараются 
воздействовать на эмоции. На-
пример, говорят, что именно в эти 
минуты с вашего счета мошенни-
ки снимают деньги и проводят по-
дозрительные операции.
Чтобы избежать неприятностей, 
необходимо помнить одно пра-
вило – нельзя никому сообщать 
секретные данные своей карты, 
сотрудники банков никогда не бу-
дут спрашивать их у вас. Если со-
мневаетесь в себе, не отвечайте 
на звонки с незнакомых номеров. 
А если все же взяли трубку, обяза-
тельно проверьте информацию, 
перезвонив в банк по номеру, 
указанному на карте.

Будьте бдительны!
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info

УВАЖАЕМЫЕ 
ЖИТЕЛИ!

УПРАВДОМ info - корпоративная 
газета управляющих компаний ООО 
«УК «Жилфонд» и ООО «УК «Эталон». 
Выпускается 1 раз в месяц. Свежий 
номер можно взять в офисе:  
ул. Моторостроителей, д. 93. 

ООО «УК «Жилфонд» zilfond.ru
ООО «УК «Эталон» etalon-tut.ru

- УК Жилфонд & Эталон 

- УК Жилфонд и  Эталон

- ООО «УК «Эталон» и 
«УК «Жилфонд»

О деятельности управляющих компаний 
Вы также можете узнать на сайтах:

В официальных группах 
в социальных сетях:

ЦАРАПИНА НА СТЕНЕ ИËИ ИЗÚЯН В 
ЧЕËОВЕКЕ?

Давно и с большим нетерпением жители дома № 37 
на Советской улице ждали косметического ремонта 
четвертого подъезда. Дождались, терпели временные 
неудобства, связанные с ремонтными работами. Но не 
успели порадоваться обновленному помещению и не-
сколько дней.

САКАЕВУ ЛИДИЮ БОРИСОВНУ

(ул. Пролетарская, 41)

АНУФРИЕВУ ГАЛИНУ АЛЕКСАНДРОВНУ

(ул. Комсомольская, 109)

НЕСТЕРЕНКО ВЛАДИМИРА ПЕТРОВИЧА

(ул. Ярославская, 111) 

ГОРЕЛКИНУ НАДЕЖДУ ВАСИЛЬЕВНУ

(ул. Дементьева, 8) 

АНТОНОВА АЛЕКСАНДРА ВИКТОРОВИЧА

(ул. Комсомольская, 74)

МАМАРИНУ НАДЕЖДУ НИКОЛАЕВНУ

(ул. Советская, 4) 

ГЛАГОЛЕВУ ВАЛЕНТИНУ ВИКТОРОВНУ

(ул. Советская, 26) 

ВАНДАЛИЗМ

На стенах, покрашенных свежей краской, с 1 по 9 этаж поя-
вилась явно специально нанесенная царапина. Кто это сделал: 
дети ради забавы или взрослый человек, показавший таким 
образом отсутствие у себя воспитания и интеллекта? В любом 
случае, нанесен вред общедомовому имуществу, за что пред-
усмотрена административная и даже уголовная ответствен-
ность. Пострадавшая сторона  - собственники данного дома, 
за чей счет выполнен ремонт. Подобные акты вандализма не 
оправдать ничем, ведь жители стараются как можно рацио-
нальнее тратить собственные средства на ремонтные работы, 
которые требуются домам все чаще в связи с большим сроком 
эксплуатации.

Поздравляем Вас с Днем рождения! От души 
желаем сладкой и ароматной жизни, как летний 

фруктовый сад. Пусть в Вашей жизни будет 
много тепла и света, как в самый разгар лета. 
Здоровья, вдохновения, благополучия и удачи!

АНУФРИЕВУ ГАЛИНУ АЛЕКСАНДРОВНУАНУФРИЕВУ ГАЛИНУ АЛЕКСАНДРОВНУАНУФРИЕВУ ГАЛИНУ АЛЕКСАНДРОВНУ АНТОНОВА АЛЕКСАНДРА ВИКТОРОВИЧААНТОНОВА АЛЕКСАНДРА ВИКТОРОВИЧА

Поздравляем председателей 
советов домов, отмечающих свой   

День рождения в июле!

ПОЗДРАВЛЕНИЕПОЗДРАВЛЕНИЕ


